

Communiqué de presse du 15 décembre 2023

Améliorer la qualité des soins en cas d'Alzheimer

Alzheimer Suisse et l'association Swiss Memory Clinics lancent un projet commun pour la mise en œuvre de normes minimales à l'étape entre le diagnostic et l'entretien-conseil. Elles comblent ainsi une lacune importante dans la qualité de la prise en charge. Ce projet constitue un nouveau jalon dans la coopération qui existe depuis 2021 entre les deux principales organisations professionnelles en Suisse, dont l'objectif est d'optimiser la prise en charge en cas d'Alzheimer ou de maladies apparentées.

Les nouvelles normes d'Alzheimer Suisse et de Swiss Memory Clinics, définies lors de diverses tables rondes, visent à combler la lacune existant à l'étape entre le diagnostic et le conseil spécialisé qui s'ensuit, en facilitant l'accès à des offres de soutien individuelles. Ces normes sont essentielles si l'on veut offrir un soutien et une qualité de soins adaptés aux besoins des personnes vivant avec Alzheimer et de leurs proches. Chaque année en Suisse, quelque 32 000 nouvelles personnes sont atteintes d'Alzheimer ou de maladies apparentées.

Conseil suite au diagnostic pour une meilleure qualité de vie et une réduction des coûts

Grâce à une coopération qui existe depuis 2021, Alzheimer Suisse et Swiss Memory Clinics ont renforcé leur engagement en matière de détection précoce, d'informations et de conseils aux personnes concernées par la maladie. En effet, même s'il n'existe pour l'heure aucun traitement curatif, un diagnostic précoce apporte des précisions diagnostiques et pronostiques et donne accès à des traitements tant non médicamenteux que médicamenteux.

Les personnes qui reçoivent un diagnostic et des explications au sujet de la maladie d'Alzheimer ou d'une autre forme de démence au centre mémoire sont confrontées à une situation difficile. Car même s'il vient confirmer une intuition, le diagnostic définitif est souvent un choc pour elles et provoque un sentiment d'impuissance face aux changements qui les attendent. Bénéficier en temps utile d'informations et d'un conseil adapté à leur situation personnelle contribue résolument à une évolution favorable de la maladie, car cela permet :

- d'avoir accès à des offres de conseil et de soutien individuelles ;
- de préserver et d'améliorer la qualité de vie ainsi qu'une vie autonome ;
- d'offrir un soutien psychologique et du répit aux proches aidant-e-s ;
- d'informer sur les droits juridiques et financiers ;
- d'aider à s'occuper en temps voulu des questions de santé et administratives.

Enfin et surtout, le diagnostic précoce, lorsqu'il est suivi dès que possible d'informations et d'un conseil, peut contribuer à retarder, voire à éviter l'entrée dans un établissement médico-social.

Améliorer la qualité des soins grâce à la coopération

« Les personnes qui ne bénéficient pas ou trop tard d'un entretien-conseil perdent un temps précieux et manquent une occasion importante d'organiser leur vie de façon positive », souligne Stefanie Becker, directrice d'Alzheimer Suisse. « Nous espérons que les normes pourront servir de modèle pour une mise en œuvre au niveau national, afin de mieux garantir à l'avenir l'accès de toutes les personnes concernées à des conseils et à un soutien de qualité », déclare Rafael Meyer, président de Swiss Memory Clinics. Avec ce projet, Alzheimer Suisse et Swiss Memory Clinics s'engagent à mettre en commun leur expertise et leurs ressources afin d'améliorer encore la prise en charge des personnes atteintes d'Alzheimer ou de maladies apparentées.



Informations complémentaires

- [Convention de coopération](#)
- [Déclaration d'intention](#)
- [Dépliant « Diagnostic d'Alzheimer ou de maladies apparentées »](#)

Pour de plus amples renseignements

Alzheimer Suisse :

Jacqueline Wettstein, responsable Communication
& Recherche de fonds, tél. 058 058 80 41
[, media@alz.ch](mailto:media@alz.ch)

Swiss Memory Clinics :

Dr méd. Rafael Meyer, MHA (Unibe), président de Swiss Memory Clinics, tél. 056 461 97 00,
info@swissmemoryclinics.ch

Alzheimer Suisse

Gurtengasse 3
3011 Berne

www.alz.ch

est une association d'utilité publique regroupant plus de 10 000 membres et quelque 130 000 donatrices et donateurs. L'organisation est représentée dans tous les cantons par des sections. Depuis plus de 35 ans, Alzheimer Suisse met son savoir-faire au service des personnes atteintes d'Alzheimer, de leurs proches comme des professionnels et bénévoles actifs dans les soins et l'accompagnement.

Swiss Memory Clinics

Kehlhofhöhe 1b
6043 Adligenswil

www.swissmemoryclinics.ch

est l'association des cliniques spécialisées dans la démence et les consultations sur la mémoire. Son but est de garantir, au niveau national, une haute qualité de diagnostic et de traitement en cas de démence. À cette fin, les membres de l'association s'engagent à respecter des normes de qualité. L'association a également pour but de favoriser la diffusion de l'information et du savoir et de promouvoir l'interdisciplinarité.